

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 69 (1960)
Heft: 5

Rubrik: Petite chronique des soins infirmiers

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.07.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

...Mon sport, c'est le tir à 300 mètres. Avec ma carabine légère, construite spécialement pour mes bras paralysés, j'ai participé avec ma section aux Tirs fédéraux de Coire et de Lausanne et à bien d'autres concours... Rien de tel que la compétition pour forger un homme, lui donner de l'assurance et surtout la confiance en soi... Luttant à arme égale avec des bien portants, souvent, très souvent même, ce ne fut pas l'invalidité qui totalisa le moins de points. Il est difficile de vous décrire la joie immense que je ressens. Non pas d'avoir triomphé sur des camarades, mais sur moi-même...

Conclusion qu'il faut rapprocher de celle d'un chroniqueur sportif rendant compte de la démonstration genevoise de « Sport-Handicap »:

« Ces hommes ont trouvé dans la pratique du sport un délassement, une nouvelle joie de vivre, et cette joie était visible dans leur regard. Mais mieux qu'un simple jeu, cette pratique du sport leur permet de s'intégrer à nouveau dans le cycle de la vie, de leur faire comprendre que si la malchance s'est abattue sur eux, ils ont tout de même droit aux mêmes satisfactions que les bien portants. »
m.-m. t.

FEDERATION SUISSE POUR L'INTEGRATION DES HANDICAPES DANS LA VIE ECONOMIQUE

La Fédération suisse pour l'intégration des handicapés dans la vie économique, que préside l'ancien conseiller fédéral M. W. Stampfli, a tenu à Bâle, sa 9^e assemblée générale et publié son 8^e rapport annuel. Relevons dans ce rapport la part prise par la Fédération aux discussions du projet de l'assurance invalidité et le travail fourni tant pour l'organisation de cours destinés au personnel des offices régionaux et au perfectionnement de l'orientation professionnelle des invalides que pour la création d'ateliers protégés.

Le groupe de travail, présidé par le colonel Joho, s'est également occupé activement du sport des handicapés. Trente nouveaux participants ont reçu une formation de moniteurs et de monitrices au 2^e cours de gymnastique donné à Macolin en août 1959. A Zurich, un groupe s'est chargé de cours de gymnastique et de natation aux paralysés et aux aveugles; il a aussi organisé l'enseignement du tir à l'arc à des infirmes.

Notons également dans ce rapport les travaux poursuivis pour la création d'un centre de paraplégiques à la construction duquel le public sera invité à s'intéresser et le développement du centre de formation d'invalides au travail de bureau de la Fondation Brunau, à Zurich.

PETITE CHRONIQUE DES SOINS INFIRMIERS

Crédits pour nos écoles

Le Comité central a voté deux crédits de 100 000 francs et 40 000 francs en tant que participation aux déficits enregistrés en 1959 par les deux écoles d'infirmières de la Croix-Rouge. Le déficit du Lindenhof, à Berne, se montait à 135 000 francs, celui de La Source, à Lausanne, à 49 000 francs.

*

Jubilé d'Engeried

L'Ecole bernoise d'infirmières « Engeried », reconnue par la Croix-Rouge suisse depuis 1917, a célébré son jubilé le 29 mai.

*

Notre exposition itinérante en Suisse allemande

L'exposition itinérante « La Profession d'infirmières » a été présentée à Männedorf du 9 au 16 juin, sous les auspices de la section de Zurich-Oberland.

*

Visites d'études

Ces dernières semaines, le service des infirmières de la Croix-Rouge suisse a été appelé à organiser des visites d'études à l'intention de quelques infirmières étrangères assumant dans leur pays des fonctions directrices. Il s'est agi notamment de Mesdemoiselles Renate Purwin et Else Liebermeister, monitrices d'écoles croix-rouge à Itzehoe et Düsseldorf, de Mademoiselle Ruth Opsal, infirmière-chef à la Clinique de la Croix-Rouge à Oslo, de Madame Aila Pohjanpää, du Ministère finlandais de la Santé d'Helsinki et de Madame Maria Keyzers, inspectrice des écoles catholiques d'infirmières de Belgique.

Examens réussis à l'école de Saint-Loup

Les élèves dont les noms suivent ont passé avec succès, à la session de mars, leurs examens d'infirmières à l'école de l'institution de diaconesses de Saint-Loup. Nous leur adressons nos meilleurs vœux pour une belle et féconde carrière.

Mesdemoiselles Dora Bär, Francine Berthoud, Renée Cellone, Claire Laufer, Elisabeth de Martini et Huguette Nydegger.

*

Trente-quatre nouvelles infirmières ont obtenu leur diplôme à Gravelone

Une nouvelle volée d'infirmières viennent d'obtenir leur diplôme à l'Ecole valaisanne d'infirmières de Gravelone. Ce sont:

Mesdemoiselles Françoise Ackermann, Montsevelier (Jura); Adèle Bolare, Haute-Volta (AOF); Claudine Buchwalder, Delémont; Sœurs Marie-Francine Barmaz, Sierre; Marie Brossard, Delémont; Mesdemoiselles Henriette Casper, Genève; Elsa Cretaz, Ayent; Huguette Fardel, Sion; Marguerite Fischer, Sion; Marie-Thérèse Fresard, Delémont; Liliane Gauthey, St-Maurice; Michèle Genre, Genève; Yvette Gillioz, Haute-Nendaz; Marcelle Girod, Monthey; Yvette Glassey, Baar-Nendaz; Marthe Grenon, Riddes; Monique Jordan, Dorénaz; Juliette Liaudat Châtel-St-Denis; Danièle Lugon, Evionnaz; Gisèle Lutz, Hettlingen ZH; Myriam Luisier, Sion; Vivane Maradan, Corserey FR; Maryse Molliet, Sion; Marie-Thérèse Morath, Bramois; Monique Mugnier, Annecy (Haute-Savoie); Bernadette Ory, Delémont; Béatrice Philippoz, Leytron; Anne-Marie de Preux, Sion; Françoise Raboud, Monthey; Marie-Louise Rossier, Leytron; Marie-Antoinette Schmelzbach, Sion; Anne-Marie Tissot, Genève; Claire Wicht, Montemaz (Jura); Rose-Marie Zermatten, Sion.

A toutes ces jeunes infirmières nos vœux et nos félicitations.